



CULTE DOMINICAL DU 21 MARS 2021
EBEN-EZER : LA PUISSANCE DU CRI DE L'ADOPTÉ
1 Samuel 7:7-9; 1 Samuel 1:1-2
Frère Pamphile VUNDA, Pasteur.

Quelle est la valeur d'un cri s'il n'est pas suivi d'un exaucement?

Nous avons vu dans les deux précédents messages (du chapitre EBEN-EZER, par un cri, Dieu défendra mon héritage), combien le cri jouait un rôle important dans la vie du peuple d'Israël. La nature du cri, la puissance du cri... nous ont aidé à comprendre que sans la relation avec Dieu, nos cris ne servent à rien.

Dans notre relation avec Dieu, le salut en Christ nous donne de vivre les expériences suivantes qui nous viennent de manière instantanée:

- La régénération par laquelle Dieu nous communique sa nature. Notre nature physique peut connaître beaucoup de fragilités mais celle de Dieu reste intacte.
- La justification par laquelle Dieu nous déclare justes, peu importe notre passé. Jésus a payé le prix en mourant sur la croix. Ce n'est, donc pas par mérite que nous sommes justifiés.
- La sanctification par laquelle Dieu nous met à part. La sanctification se comprend par deux niveaux: la sanctification de position, reçue au moyen de notre foi en Jésus-Christ et la sanctification de marche, qui nous accompagne chaque jour.
- L'adoption. Cette notion ou expérience ignorée de plusieurs nous parle de l'admission d'une personne dans la position et les privilèges d'un enfant légitime. Il est donc question d'un changement radical ou de place. Dieu nous a adoptés par Jésus; nous sommes donc ses propres fils au même titre que Jésus. Dans notre texte ci-haut cité, les enfants d'Israël, par leur déclaration prirent Samuel comme intermédiaire; une fonction jadis réservée aux sacrificateurs, donc à la tribu de Levi (Aaron et ses fils).

Samuel n'était ni de la tribu de Levi ni descendant d'Aaron, il était donc adopté. En matière d'orientation de solutions du salut des hommes, Dieu tient compte de ses propres moyens. C'est par le mécanisme d'adoption que Samuel accéda à cette



position.

Quand est-ce Samuel fut adopté?

1 Samuel 1:11 nous l'explique clairement à travers la prière de Anne, la mère de Samuel. Derrière l'adoption, il y a une puissance de transformation où un homme est placé dans une position qu'il n'avait pas auparavant.

Nous devons marcher dans l'assurance d'être enfants de Dieu (Romains 8:15-17), ne vacillons plus, car nous sommes héritiers de Dieu par l'adoption. De ce fait, l'adoptant nous prend totalement en charge.

Dieu a tous les moyens de nous transformer, de changer nos situations.

Par le cri de Jésus dans Marc 14:32- 36: " (...) Abba, Père(...)" Abba Père, une forme d'insistance exprimant une confiance sans limite, Jésus se Abba sur nous. Ce cri qui nous accompagne dans les situations difficiles de la vie nous en délivre en même temps.

L'adoption nous rend invisibles devant les puissances de ténèbres, c'est ce que nous comprenons des textes de Genèse 41:45-50; 48:1-6 où Jacob adopta Ephraïm et Manassé, les délivrant ainsi de leur grand-père maternel Poti-Phéra.

Il y a des combats que nous ne pouvons pas livrer seuls, nous avons besoin d'aide d'un père spirituel. Jacob était vieux mais il sauva Manassé et Ephraïm du monde noir. Notre sagesse, notre intelligence (cas de Joseph dans nos derniers textes cités) ne peuvent pas toujours résoudre nos situations, mais l'adoption le peut car elle nous garantit une place jusqu' à l'éternité.

Pour Anne, maman de Samuel, devant un avenir sombre d'Israël caractérisé par l'anarchie, il a fallu nécessairement passer par l'adoption pour changer le cours de l'histoire. Derrière l'adoption se cache une transformation de l'avenir. C'est par l'adoption que Moïse se retrouva au palais royal ; Mephiboscheth à la table du roi...

Certes, nous avons des parents et nous portons leurs noms mais ils ne peuvent pas résoudre tout pour nous. Nous avons un Père, Abba, celui qui peut tout pour nous.

Dieu est notre Père.